

## Síntesis biográfica de la familia Regojo Sánchez

Carmen Regojo Marrero

La familia Regojo es oriunda de la provincia Zamora, municipio Fermoselle, en España, según cuentan nuestro padre que nació el día 19 de Julio de 1919 estaba compuesta por el matrimonio de José Regojo y Carmen Sánchez y tres hijos Bernardo, Antonio y Manuel que era nuestro padre.

La agricultura y una pequeña fábrica de vino era el sustento de la familia en España hasta 1915 que Bernardo y Antonio viajan a la Argentina radicándose en Buenos Aires.

En 1919 Manuel lo hace a Cuba, desembarcando por el puerto Santiago de Cuba antigua provincia de Oriente, donde se radica en el municipio de Alto Songo en un barrio llamado Sitio Campo.

En 1932 fallece José Regojo y Carmen queda sola, sin poder recibir ayuda de sus hijos Bernardo y Antonio, la situación precaria de Manuel con su familia en Cuba no le permitía viajar a España ni enviar alguna ayuda a su madre.

Bernardo y Antonio al ver los trabajos que estaba pasando su madre en España, viajan en busca de ella, trasladando a Carmen Sánchez el 23 de Marzo de 1934 a Buenos Aires, Argentina.

El matrimonio José Martínez y Dómina Delgado, lo acogieron como un hijo más a su llegada a Cuba, Manuel se abrió paso a golpe de hacha y machete en el monte, creando una colonia propiedad de los Martínez, frutos menores fue su primera cosecha, le siguió un cafetal.

Los pequeños ingresos que fue obteniendo le permitieron comprar algunos animales y ahorrar algunos quilos para casarse. El 4 de Octubre 1929 contrajo matrimonio con Isabel Marrero, natural de Alto Songo.

La joven pareja tuvo su primera descendencia en 1930 hasta tener diez hijos, siete hembras y tres varones, José Regojo Marrero nació el 22 de Julio de 1930, Carmen 11 de Febrero 1932, Dioscóride 10 de Mayo 1934, Elisa 2 de Diciembre 1936, Isabel 18 de Mayo 1938, Edelmira 3 de Enero 1940,

Aurora 28 de Noviembre del 1942, Manuel 24 de Enero de 1944, Blanca Rosa 9 de Octubre 1946, Antonio 21 de Septiembre de 1948.

Dedicada a la agricultura la familia siguió abriéndose paso a duras penas, cortando caña Manuel y su esposa, en tiempo muerto cosecharon maíz, recogieron café y cuanto trabajo aparecía, para criar a sus hijos.

En 1936 Manuel compra un terrenito en el mismo barrio, que le fue dando un pequeño respiro, pudiendo ahorrar unos quilitos de las cosechas que iba obteniendo con mucho esfuerzo.

Pero el verdadero cambio fue en 1940 dejando su labor de agricultor, que lo había acompañado toda su vida, por la de comerciante de bodega y propietario de ésta, donde Manuel vino a vivir con toda su familia.

En Julio de 1940 Manuel recibe carta de su hermano Antonio informándole del deceso de su mamá. Carmen Sánchez fallece el 23 de Mayo de 1940 de una larga y penosa enfermedad. La noticia deja a Manuel envuelto en un estado depresivo al enterarse que su mamá muere diciendo su nombre, cerca de un año tardó nuestro padre en recuperarse, siempre le acompañó la pena de dejar a su madre, cuando sólo tenía 18 años y nunca más poder verla.

En esta nueva etapa las cosas fueron mejor para Manuel Regojo y su familia, la tienda fue prosperando, al punto que los ahorros fueron incrementándose, pudiendo vender la tienda en buen precio en 1949.

Con los ahorros y el dinero de la venta de la tienda pudo comprar un hotel en el barrio de la Maya del mismo municipio, al cabo de los seis años a pesar del progreso que representó el negocio, papá enfermó y tuvo que vender el hotel.

Tras la enfermedad nuestro padre nos trasladamos toda la familia en 1955 a Santiago de Cuba, el sustento de la familia recae sobre sus hijos, a partir de esta fecha Manuel no pudo trabajar más.

En 1962 nos mudamos a La Habana, en la calle Blanco N° 117 c/ Ánima y Trocadero en Centro Habana, donde fallece Manuel el 24 de Enero de 1980 de causa natural a la edad de 80 años.

La descendencia de Manuel Regojo e Isabel Manero fue de diez hijos, veintitrés nietos, cuarenta y seis bisnietos y tres tataranietos. Dioscóride, Elisa, Isabel, Manuel y Blanca Regojo Manero viven en los Estados Unidos de Norteamérica, el primero en la ciudad de Miami, la segunda Alcanso, la tercera y cuarto en Miami, la quinta en Chicago. José y Edelmira viven en Santiago de Cuba, Carmen y Aurora en La Habana. Antonio Regojo Marrero falleció el 8 de Febrero de 1967 a consecuencia de un trágico accidente cuando cumplía el servicio militar obligatorio.

Damos fe de esta síntesis biográfica sus hijos: José Regojo Marrero de 75 años, Carmen Regojo Marrero de 73 años, Edelmira Regojo Marrero de 65 años y Aurora Regojo Marrero de 63 años.

La Habana a los 12 días de marzo de 2005